



Ideas largas y cabellos cortos

Indudablemente, el actual es el siglo de las mujeres. Poco a poco, pero de manera incansante, se van metiendo en todas partes y, quienes que no van equiparando sus derechos y sus deberes a los del sexo fuerte. Un día nos enteramos de que una señorita se licencia en Derecho y obtiene triunfos resonantes en el foro; otro llega a nosotros la noticia de que una joven bellísima realiza admirables operaciones quirúrgicas que dejan sobrecuados de estupor y entusiasmo a los más vedados varones de la profesión. Y así, ayer en la silla curul y mañana en la poltrona ministerial, las mujeres van poniendo en ridículo al pobre Schopenhauer y anulando los hechos más notables y difíciles que venían a ser privilegio del hombre. No hablemos del deporte femenino, porque demasiado acostumbrados nos tienen esas maravillosas "sportmens" a sus resonantes triunfos en el "skating", el "football", la natación y hasta el boxeo. Sin embargo, había un deporte—la aviación—, convertido en profesión arriesadísima, que, al parecer, podía estar seguro de que las hijas de Eva no se atreverían a cultivarlo. Pero, ¡sí, sí!, menudas son las tales hijas para permitir que volasen los hombres únicamente.

Hace unos días, tres o cuatro, que una mujer alemana, celosa de los triunfos de resonancia mundial que han obtenido los más populares héroes del avión, cogió uno de éstos, pintado de rojo, por cierto—¡irivoluntad!—, y apoderándose del gobernalte levantó el vuelo en su país y aterrizó felizmente en Le Bourget, el ya célebre aeródromo francés.

¿Qué se creían ustedes, señores aeronautas—habrá dicho la intrépida alemana—, que iban a ser solamente ustedes los que gozasen las milas del triunfo aéreo? Pues aquí me tienen a mí, dispuesta, no ya a competir como en camarada más la gloria de ustedes, sino incluso a "epatarlos" con mis audacias. Sépanlo, señores Lindbergh, Chamberlén, Byrd y compañía: una alemana, compatriota de aquel pobre filósofo que en tan poca estima tuvo a las mujeres de su tiempo, va a atravesar el Atlántico en un solo vuelo y sin otra compañía que la de su suerte, poca o mucha. Y aprendan de ella, que, sin hablar tanto de sus proyectos trascendentes, se limita a ponerlos en práctica con la íntima convicción de que el movimiento se demuestra... volando.

Ante un hecho tan elocuente huelgan los comentarios, y nosotros, pobres antes cuya vida se desmenuela a ras del suelo y cuyas más elevadas miras se concentran en un balcón donde haya una cara femenina, nos limitamos a iniciar un aplauso de sincera admiración para esa alemana intrépida que nos invita a que miremos por encima del hombro a esos hombres que hemos dado en llamar héroes del aire.

Santoral

Día 8 de Julio de 1927, viernes.—Santos Eugenio III, Papa; Quintiliano y Procopio, mártires; Santas Isabel, reina de Portugal, y Aquila, mártir.

Sol, sale a las 5,40 de la mañana y se pone a las 8,52 de la tarde.

Luna llena el día 14, en Capricornio.

Viales

Llegaron de Santander a Gesteona el director del Banco Mercantil de la capital montañesa, D. Luis Catalá y señora; don Ramón Arrarte y señora y la señora de Martínez, con su bellísima hija, Nena.

Vino de Bilbao nuestro querido amigo, el capitán de Caballería, D. Luis Cilla.

—Mañana sábado, sale para París el representante en ésta de los grandes almacenes del "Printemps", D. Emilio de Amleba.

—Procedente de Zaragoza llegó a San Sebastián para pasar la temporada estival, la esposa de nuestro querido y distinguido amigo D. Mateo Larrate, doña Ignacia Gargallo, con sus hijos.

—También llegaron de Zaragoza D. Vicente García Navarro y familia, doña Martina García (viuda de Alicante), D. Mariano Pin, D. Alfonso Ciria y D. Miguel Casamayor.

—A Gesteona llegó de la capital de Aragón, D. José Giménez.

—De Madrid han llegado a San Sebastián el marqués de Bendaña, condesa de Antillón, marqués del Amparo y marqués de Cortina.

—También llegaron a nuestra ciudad, de la corte, los marqueses de Guerra, los condes de Montenuovo, la condesa viuda de Esteban, la marquesa de Aguilera Real, el doctor Cardenal y D. Mariano F. Tejerina.

La Casa ROBERTA PARRA, Garibay, 13, bis

Líquida los modelos de sombreros de verano a precios económicos.

—Ultimamente han llegado a Donostia, procedentes de Madrid, la marquesa de Casa Palacio, los condes de Almodóvar, el marqués de Castromonte, el conde de Beñasco, don Pedro Carrión y don Javier Dotes.

—A Fuenterrabía han llegado los marqueses de Santo Domingo.

—A Deva llegó del mismo punto, D. José María Angoloti.

Mezcilla

Petición de mano.—En Mendavia (Navarra) ha sido pedida, por los Sres. de Ducloux (D. Federico, nuestro querido amigo), para su hijo, el joven doctor donostiarra, don Higinio Ducloux Sádaba, la mano de la bella y distinguida señorita Dorita Fernández de Piérola y Martínez de Espronceda, señalándose la boda para mediados de septiembre.

Al felicitar a las dos familias, deseamos venturas sin fin a la joven y simpática pareja.

BALENCIAGA - Avenida, 2

Salda los modelos desde el día 11

España-New-York

El vapor «MANUEL ARNUS», de la Compañía Transatlántica, saldrá, salvo contingencias, de PASAJES para NEW YORK los días 12 de Agosto y 17 de Septiembre próximos.

Se admite CARGA Y PASAJE. Para informes, en la AGENCIA DE LA COMPASIA, Príncipe, 1. SAN SEBASTIAN.

Se ofrece engastador

temporada verano. Escribid a D. Vicente Pablo. JERTE, 8.- MADRID.

DE BUEN TONO

es el pasar la tarde en la terraza del

GRAN CAFE DE LA MARINA

Único en la playa

ZARAUZ

TEATRO DEL PRINCIPE

En breve debut de la compañía del

TEATRO LARA, de Madrid

EMILIO THULLIER

LEOCADIA ALBA

HORTENSIA GELABERT

CONCHA CATALA

BALAGUER

etcétera

y estreno de la comedia de Benavente

EL HIJO DE POLICHINELA

LOS CRESPONES MAS ORIGINALES -- LOS PULARES MAS ELEGANTES

LAS ETAMINAS MAS BONITAS

EN SURTIDOS RECIENTES RECIBIDOS Y MARCADOS A PRECIOS MUY VENTAJOSOS

OOOO OOOO

Preciosos odolos en VESTIDOS - ABRIGOS - SWEATERS - FANTASIAS

AMPLIAS COLECCIONES ——— PRECIOS MUY INTERESANTES

“La Concha Guipuzcoana”



El señor

Don Emilio Ardanaz Algárate

(CORONEL DE INFANTERIA RETIRADO)

ha fallecido en Logroño, el día 6 del corriente después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición apostólica de Su Santidad

..... R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Susana Lardies; hijos, don Laureano (ausente), don Miguel y don Bernardo; hijas políticas, hermano, nietos, sobrinos y demás parientes, al comunicar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida, les suplican le tengan presente en sus oraciones.

LOGROÑO 7 de Julio de 1927.

De sol a sol

AL VUELO

San Fermín se ha celebrado en Donostia, casi casi como en la propia Navarra.

La numerosa colonia de "navarricos" festejó a su Patrón con misa, banquete y jira a Pasajes, que el agua, estemporánea como siempre, descompuso a última hora.

La animación continuó en el Solar Navarro, bailándose en sus dependencias y en las calles contiguas, hasta media noche.

Las conversaciones del día giraron todas sobre la nota del presidente, que ha publicado la Prensa de la mañana y, como es natural, había opiniones para todos los gustos.

La Diputación prepara una sesión, para uno de estos días, y hoy, como viernes, se reunirá la Permanente del Municipio, y aquí no ha pasado nada.

La gente sigue llegando a la ciudad, animándose ésta más cada día, y ocurriendo con más frecuencia los atropellos de automóvil, que siguen llevando velocidades impropias y peligrosas dentro de la población.

Sucesos de importancia no han ocurrido y así se pasó el día de San Fermín, alegre y divertido, sobre todo para los navarros.

El aguacero que cayó por la tarde privó del paseo a los aficionados a andar por los hermosos parques y jardines de nuestra ciudad y llevó al público a teatros y cines, que estuvieron muy concurridos.

La primera parte del concierto vespertino del Bule, tuvo que suspenderse, por causa del agua; en cambio por la mañana, la banda municipal, fué muy aplaudida por el público que ocupaba las sillas próximas al kiosco.

Los aviadores saldrán hoy por la mañana con dirección a Getafe, si el tiempo lo permite, marchando muy satisfechos de su estancia en ésta.

“Maohaquito”, es decir, D. Rafael González, se encuentra ya entre nosotros, veraneando como de costumbre con su familia.

Y no hay más por ahora que anotar.

Si sigue el tiempo así, tendremos que dar la razón a los que culpan de ello, al haber llovido por las pasadas temporadas.

ASOPDEP.

::: SUCEOS :::

Y

OCURRENCIAS

En la calle de Iparraguirre, a las 4,50 de la tarde, chocaron los automóviles BI 4558 y SS. 2432, resultando ambos vehículos con ligeros desperfectos, no ocurriendo desgracias personales.

También en la calle de Iparraguirre, fué atropellada la joven de 16 años, Carmen Ochoa, por un automóvil de pruebas, siendo curada en la Casa de Socorro y conducida a su domicilio.

A requerimiento de una señora, fué detenido un individuo, porque se negaba a pagarle determinada cantidad que le adeudaba y, además, se dedicaba a efectuar la venta de telas en ambulancia sin tener la patente correspondiente para el ejercicio de esta industria.

El guardia de servicio en la plaza de Guipúzcoa fué requerido por una nifera para denunciarle que al prender a un soldado porque la ofendía, le pegó siete una patada, dándose luego a la fuga. Del hecho se dió cuenta en el Gobierno civil.

Un automóvil taxímetro de esta plaza atropelló en la calle de Idiáquez al niño de once años Juan Pedro Urruti, que, en compañía de su padre, pasaba por dicho lugar. Conducido al Cuarto de Socorro en el mismo vehículo, se negó a recibir asistencia facultativa, manifestando no sentir ninguna molestia.

Letras de luto

El coronel don Emilio Ardanaz

Anteayer falleció en Logroño—donde se encontraba pasando unos días con su hijo, el capitán de Artillería, don Bernardo—el coronel de Infantería retirado, D. Emilio Ardanaz Algarate, persona conocida y altamente estimada en San Sebastián, donde su padre, también militar, fué jefe del Castillo de la Mota, y donde él residía desde muy niño, considerándose como donostiarra de adopción.

Siendo cadete, tomó parte el señor Ardanaz en la guerra carlista, contribuyendo a la liberación de Hernani en 1874 y demostrando en otros hechos de armas su valor y su capacidad militar. Desde entonces, y con raras intervalos, el Sr. Ardanaz perteneció a la guarnición de San Sebastián y en él continuó, al retirarse.

Su fallecimiento será muy sentido por sus numerosas relaciones, que tenían en gran estima sus excelentes prendas personales.

Reciban sus familiares y deudos, singularmente su hijo, don Bernardo, y los señores de Lacort (D. Agustín), todos ellos queridos amigos nuestros, el testimonio de nuestra sincera condolencia.